

## "LA TARDE"

POSADAS, Marzo 30 de 1917

### Gobernar es poblar

Inspirado en tan loable propósito el ministro del Interior quiso llevar al apartado territorio del Neuquén unos cientos de familias, que a la vez de ser elemento eficaz del progreso de la región, representaran dignamente la autoridad policial.

Pero al ministro le ha salido un poquito desigual la combinación.

¿Que por qué?  
Veamos lo que dice a un diario de la capital uno de los ciudadanos conmovidos al efecto de dar forma al feliz pensamiento del Dr. Gómez:

«Contratados por un señor Ariza en el departamento central de policía para prestar servicios como agentes en el territorio de Neuquén, salimos de esta capital cincuenta y una familias.

Partimos el 10 de Marzo, llegando a Zapala el 13. Allí encontramos a otras muchas familias que habían sido enviadas con anterioridad. Fuimos recibidos por los señores Tomás Bello, jefe de policía, el ayudante Patanay, persona que usaba de modales y procedimientos propios de un matón; sus palabras y sus gestos duros e insolentes denunciaban a la distancia su envergadura... y nos llevó a una caballería, a dos cuadras del destacamento, y allí nos dijo: «Acomódense por ahí».

A la hora de comer nos apersonamos al destacamento a preguntar si nos iban a dar de almorzar, y el mismo ayudante Patanay nos hizo tirar en el suelo unas galletas diciéndonos: «Ahí tienen; arreglénselas».

Ante semejante actitud, que nada justificaba, empezamos a mirarnos de reojo unos a otros y a presentir lo que nos iba a pasar más adelante.

Le advertimos que las criaturas de ocho y diez meses que había en el campamento no podían alimentarse con galleta y que necesitaban un poco de leche. «A esto nos contestó gritando: «¡Aquí no hay leche, y si andan macanudos los señores voy a procesar, ya tengo orden del jefe».

Las mujeres, movidas por sus sentimientos de madres y viendo llorar de hambre a sus pequeños hijos, tomaron entonces la resolución de recorrer el comercio del pueblo tratando de obtener algunos alimentos.

Y cual no sería la sorpresa de esas gentes al escuchar a los comerciantes frases como éstas: «Como es eso? Si la semana pasada se hizo una subscripción para todas las familias, que dió por resultado tres mil pesos en dinero y tres mil pesos en mercaderías».

Al saber esto, un hombre del campamento llamado Cristóbal Ortiz se apersonó a la jefatura solicitando encarecidamente 200 gramos de yerba y 200 de azúcar con que hacer mate cocido para las criaturas.

Y este delito fue motivo para que lo pusieran preso incommunicado.

Más tarde, un comerciante del pueblo que acompañó a las mujeres consiguió la libertad del detenido.

El comercio, entonces, decidió darnos algunos alimentos. Sabido lo cual por el jefe de policía señor Bello, prohibió terminantemente que nos suministraran provisiones. Los comerciantes, asombrados e

## FARMACIA MISIONES

ATENDIDA PERMANENTEMENTE POR SU PROPIETARIO:

### JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR

### NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICAS DE BUENOS AIRES 1900 A 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS—ESTERILIZACIONES—EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECETAS—SUEROS ARTIFICIALES—DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL POSADAS—Misiones

indignados por la actitud insolita del jefe, le contestaron: «Somos muy dueños de dar lo que nos da la gana».

Después de esto comprendimos que habíamos sido engañados de la manera más miserable que puede imaginarse, que estábamos en una situación más que crítica y que nada podíamos esperar de allí. Decidimos vender nuestros pocos muebles, algunas prendas y ropas que teníamos, para comprar pasajes y regresar a Buenos Aires.

Han quedado en Zapala como doscientas familias en las peores condiciones, sin muebles, sin casa y sin alimentos seguros, poco menos que tiradas a la calle.

Nos habían contratado por un sueldo de 70 pesos mensuales, casa y comida para nosotros y la familia, y además cinco hectáreas de tierra a cada uno para cultivar. Sin embargo, cuando llegamos allá no teníamos ni casa, ni terreno, ni comida, ni nada. Nos encontramos con el látigo de la autoridad acostumbrado a caer sobre el lomo de los esclavos.

Se nos dijo que para darnos de alta era preciso esperar tres meses, durante cuyo término podíamos prestar servicios gratuitamente.

De las ocho familias que consiguieron realizar algún dinero para costearse el pasaje, cuatro llegaron antea vez a esta capital y cuatro tuvieron que quedarse en Río Negro porque no les alcanzaron los recursos para seguir adelante. Sus nombres son: José González, Roberto Salas, Cristóbal Ortiz, Cristóbal Villafañe, Alberto Iglesias, Vallejo hermanos, Pedro Capullo y Jesús Rodríguez.

Un dato doloroso que demostrará pidiéndome cuan amargos han sido los momentos pasados es éste: «dos mujeres dieron a luz, una sobre la arena, a la intemperie, y otra en el pesebre de un caballo, sin auxilio sanitario de ninguna especie».

### OFICINA DE TIERRAS

#### Resolución que se imponía

Por fin el gobierno nacional se ha decidido a adoptar una actitud enérgica para sanear el ambiente de la oficina de Tierras y Colonias, tantas veces puesto sobre el tapete por los órganos de la prensa.

Según informa nuestro servicio telegráfico, el Poder Ejecutivo ha ordenado una amplia investigación para poner en claro el movimiento irregular de esa repartición, particularmente en lo que

se refiere a la concesión de tierras.

De los primeros informes recibidos se ha constatado que en poder de una sola mano se hallan 50.000 hectáreas y que en el Chaco existen 1.800 leguas de tierra fiscal en poder de un señor Menéndez Choty.

Ya se ve la razón porque no progresan los Territorios Nacionales.

Mientras a un personaje influyente o a cualquier caudillo político se les entregan sin más trámites considerables extensiones de tierra para mantenerlas impenitas, a los colonos que son los verdaderos impulsores del progreso, se les opondrá toda clase de trabas para concederles un lote insignificante. Era hora de que el gobierno diera una satisfacción a las miles de denuncias formuladas por los pobladores, y ahora sólo cabe esperar que a dicho organismo se manden elementos de más moralidad que sepan cumplir con su deber.

### Noticias y comentarios

#### Enseñanza antialcohólica

La Liga popular contra el alcoholismo recientemente ha tenido un importante éxito, que merece consignarse:

Debido a sus gestiones el presidente del Consejo Nacional de Educación ha pasado la siguiente circular a los presidentes de consejos escolares:

«Tengo el agrado de dirigirme al señor Presidente transcribiéndole para su conocimiento y demás efectos, la resolución adoptada por el H. Consejo en sesión de la fecha, que dice así:

Autorizar la celebración anual en las escuelas públicas de un concurso de trabajos en el que tomarán parte los alumnos, a objeto de coadyuvar a los fines que persigue la Liga popular contra el alcoholismo.

A los efectos de la realización de dicho concurso, los maestros indicarán a sus alumnos los distintos trabajos que convenga ejecutar y las fuentes donde puedan inspirarse, les suministrarán los elementos de que dispongan y las explicaciones que les solici-

ten, haciéndoles conocer, además, los premios que otorgará aquella institución, composición del jurado etc.

El jurado deberá ser formado por miembros de la misma sociedad.

Los trabajos que ejecuten los alumnos les serán presentados directa y espontáneamente por los mismos.

Las direcciones de escuelas facilitarán todos los medios de propaganda, como ser: fijación de carteles, admisión de conferencistas y otros recursos que tiendan a destruir la plaga del alcoholismo.

Remitir copia a los C. O. E. E. para que a su vez hagan conocer a las direcciones de los establecimientos de sus respectivas dependencias las bases y programas que desarrolla la mencionada sociedad.

#### El trabajo de menores

Del informe elevado por el presidente del departamento nacional del Trabajo al Ministro del Interior, resulta que durante el año 1916 han obtenido libreta de trabajo, de acuerdo con lo que establece el artículo 5º del decreto de 15 de Octubre de 1913, reglamentario de la ley del trabajo de mujeres y menores, 5215 menores; de los que 2850 eran varones y 1365 mujeres.

Del total indicado, 3886 declararon ser argentinos y 1329 extranjeros, figurando con las cifras más crecidas las siguientes nacionalidades: españoles 541,

## Jabón Montejano

*Tiene un agrado de olor, Espumoso y resistente, Es de todos el mejor. Así lo dice la gente.*

italianos 470, rusos 104, brasileños 75, uruguayos 71, turcos 17, franceses 13, repartiéndose el resto entre alemanes, árabes, austro-húngaros, belgas, búlgaros, cubanos, griegos, ingleses, paraguayos, portugueses y rumanos.

Por lo que respecta al grado de instrucción, se observa que 5.167 menores saben leer y el resto, o sean 48, no.

Consigna la nota que el 99.09 % de los menores que se han presentado solicitando libreta de trabajo sabe leer, lo que revela, por lo menos, un grado rudimentario de instrucción que les permite desvolverse con alguna facilidad en sus diversas ocupaciones.

## Exposición de guerra de los aliados

### FESTIVALES PROYECTADOS

En el local que la Sociedad Rural posee en Palermo, será inaugurado el 24 de Mayo próximo la exposición que ha organizado el Comité Franco-Argentino de Útiles y Materiales de Guerra de los Países Aliados.

Uno de los atractivos de la exposición será la reconstrucción de unas trincheras, con todo lo correspondiente a ellas, tomando detalles sobre planos hechos por los ingenieros de Francia.

Habrán conferencias y se cuenta con el concurso de personalidades de las letras argentinas.

La exposición durará un tiempo, y en los distintos pabellones se celebrarán las fiestas nacionales de los países aliados.

El día de Francia) pronunciará la conferencia el señor Leopoldo Lugones.

Habrán días dedicados a funciones benéficas para instituciones argentinas. Otro día estará dedicado a rendir un homenaje a Alfarnerte.

Se habilitarán los pabellones

## "La Porteña"

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa blanca para Señoras, Pestones, Puntillas, Cambrás, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanescos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUÉRTES

**Pidan 'BOCK CENTENARIO' y 'CRISTAL' Las mejores CERVEZAS**

Y las de mayor consumo en el país. Casa Juan B. Mola y Cia.—Posadas.

# Hotel 'Misiones'

## SERVICIO ESMERADO

TODOS LOS DÍAS

## NUEVO MENÚ

existentes, en los cuales se exponen productos argentinos de los que se han hecho adquisiciones para los ejércitos aliados.

Habrà una biblioteca de las obras sobre la guerra, de autores argentinos.

Los arquitectos que forman parte del comité han comenzado ya a tomar disposiciones para decorar el local y para la instalación del material de guerra, cuya primera remesa, muy importante, ha llegado ya a Buenos Aires, en el vapor «Malta».

El material de guerra que figurará en la exposición no es nuevo ni mucho menos, porque si lo fuera, sólo a los militares, con-

siderándolo desde el punto de vista de la técnica, podría interesarles. Una gran parte de las armas han sido usadas ya en las líneas de los aliados, ya en la de sus adversarios, y no pocas están seriamente estropeadas.

La aviación está representada ampliamente en esta exposición. Se exhibirán especialmente un avión alemán apresado por el rey de los «ases» franceses: Guynemer, un avión francés Nicupor del aparato Spad, sobre el cual fué muerto el capitán Beauchamp, héroe de los raids sobre Essen y Munich.

# LA GUERRA EUROPEA

## Estado de sitio en España

**Derrota turca en Palestina — Captura de prisioneros — Fuerzas dispersadas — Establecimientos alemanes bombardeados — Avance de los franco-ingleses — Combates en el Somme — Corsario alemán hundido — La situación rusa — Medidas del nuevo gobierno — Actualidad norteamericana.**

### OTRAS NOTICIAS

#### ARGENTINA

**Buenos Aires, marzo 30.**— Debido a la huelga de obreros marítimos no salió hoy el vapor «Lambaré» de la empresa Mihanovich, que tenía anunciada su partida para la Asunción.

La huelga de dichos obreros se ha intensificado más y el paro se ha hecho casi general en ese gremio. Los capitanes, comisarios y maquinistas de los vapores de Mihanovich, han resuelto presentar la renuncia de sus cargos y plégarla al movimiento.

Con esta determinación agrava-se más el conflicto.

**Buenos Aires, marzo 30.**— Hoy empezará el traslado del ministerio de guerra a la casa de gobierno, donde se le ha preparado local.

— Continúa siendo objeto de los más variados comentarios, el decreto expedido hoy por el Poder Ejecutivo, ordenando una amplia investigación en las concesiones de tierras públicas, las que parece se hicieron en forma irregular. Basta hacer notar que en una sola mano se hallan 50.000 hectáreas y que en el Chaco en un poder de un señor Mendez Chety existen 1.800 leguas de tierra fiscal.

Por el mismo decreto se ha declarado en comisión a todo el personal de la dirección de Tierras y Colonias, hasta que se aclaren las irregularidades denunciadas.

**Buenos Aires, marzo 30.**— El congreso de obreros ferroviarios organizado por la «Fraternidad», resolvió fusionar dicha asociación con la Federación

**Obrera Ferrocarrilera.**  
— Informan de Córdoba que la senaduría por el departamento de San Justo, ha correspondido a un candidato demócrata, el que derrotó a los radicales.

#### ESTADOS UNIDOS

**Washington, marzo 30.**— El departamento de guerra ha dictado una disposición ordenando la concentración en los cuarteles de todas las tropas que fueron llamadas bajo banderas.

Esta medida obedece al propósito de dar mayor rapidez a la organización de los distintos cuerpos que serán enviados a Francia.

### EUROPA

#### ESPAÑA

**Madrid, marzo 30.**— El gobierno ha denunciado un manifiesto obrero el que fué calificado de sedicioso.

**Madrid marzo 30.**— El consejo de ministro expidió un decreto suspendiendo las garantías constitucionales, en toda la península.

Por las noticias que se reciben de provincias, sábase que muchos gremios han declarado la huelga solidarizándose con los obreros madrileños.

#### INGLATERRA

**Londres, marzo 30.**— Informaciones del ministerio de la guerra refieren que el ejército británico que opera en la Palestina, derrotó a un ejército turco de 20.000 hombres.

Los ingleses tomaron infinitud de prisioneros y gran cantidad de materiales de guerra.

El resto de las fuerzas turcas derrotadas, retiráronse en completa dispersión.

**Londres, marzo 30.**— Telegramas de Amsterdam dicen que el ministro norteamericano en Bélgica, ha informado que las autoridades alemanes de dicho punto, imponen una cuarentena a los que tratan de entrar en el Territorio.

**Londres, marzo 30.**— Anunciase que los aliados bombardearon los establecimientos militares de Brujls, causando importantes perjuicios.

#### FRANCIA

**Paris, marzo 30.**— Un comunicado del ministerio de la guerra informa que los alemanes se han atrincherado en todo el frente, por donde siguen avanzando las tropas franco-inglesas.

En la zona del Somme los británicos desarrollaron ayer enorme actividad, atacando energicamente las posiciones enemigas.

En la región de Bapaume, hubo ayer intensos cañones de artillería.

#### RUSIA

**Petrograd, marzo 30.**— Los campesinos organizan actualmente un cuerpo de milicianos con objeto de cooperar a la obra emprendida por el nuevo gobierno.

**Petrograd marzo 30.**— El nuevo gobierno ha dictado varias disposiciones encaminadas a garantizar el orden. Varios elementos sospechosos afectos al viejo régimen, fueron encarcelados.

**Petrograd marzo 30.**— Se ha notado una notable baja en los artículos alimenticios, lo que ha contribuido a abaratar la vida.

**Petrograd, marzo 30.**— El gobierno de China, ha comunicado su reconocimiento en el nuevo gobierno.

### EXTREMO ORIENTE

#### JAPON

**Tokio, marzo 30.**— Anunciase que un buque de guerra japonés hundido en el Pacífico a un corsario alemán que navegaba por aquellas aguas.

### NOTICIAS VARIAS

#### El conflicto obrero

Los informes que se nos suministraron hasta el momento de cerrar esta edición, refieren que continúa en el mismo estado el conflicto de los obreros empleados en los talleres y molino del señor Barthe.

Debido al espíritu solidario que parece animar a dichos trabajadores, hoy hubo de suspender su salida el vapor «Bell» perteneciente a la mencionada empresa, por no haber podido conseguir personal para la carga y descarga. Nos consta que existen varias intenciones de buscar un arreglo, habiéndose dado ya algunos pasos en tal sentido.

Los obreros celebran reuniones diarias en el local de la Sociedad «Obreros Unidos» instalado en la antigua casa de la panadería San José.

Sería de desear que patronos y obreros pudieran llegar a un

acuerdo para que el conflicto fuera solucionado.

#### Por los niños pobres

Con el fin de allegar fondos para continuar la entrega de ropas, calzados y útiles escolares a las muchas alumnas pobres que concurren a la escuela Elemental N.º 3, la directora Sra. Delia L. de Milani ha resuelto realizar en los primeros días de Mayo próximo un bazar-rifa que dado los fines altamente nobles y plausibles que lleva, será o no dudarlo, secundado por todos los espíritus altruistas y de buena voluntad en todo lo que importe un bien público.

Trátase de una hermosa iniciativa que no dudamos ha de obtener el éxito que persiguen sus organizadoras.

#### Sub Prefectura

De acuerdo con lo prescripto en el artículo 925 al 927 del Código de Comercio, por orden del señor Sub-prefecto se ha notificado a los señores Armadores y Agentes Marítimos, la obligación de tener a bordo de cada buque rubricado por la Prefectura General de Puertos los documentos y libros siguientes:

- 1.º— Escritura o Matrícula propiedad del buque.
- 2.º— Pasaporte del buque o carta de mar.
- 3.º— Un ejemplar del Código de Comercio.
- 4.º— Libro de rol.
- 5.º— Libro de cargamento.
- 6.º— Libro de cuenta y razón.
- 7.º— Libro diario de navegación.
- 8.º— Libro de abordo.

El libro de rol que debe ser hecho en el puerto de armamento del buque debe contener: 1.º Nombre del buque, capitán, oficiales y gente de la tripulación con declaración de sus nacionalidades, edades, estado natural, empleo, etc. cada uno a bordo y número de libreta de la Marina Mercante de cada uno. 2.º El puerto de salida y de destino que el buque tuviere. 3.º Los sueldos estipulados especificándose si son por viajes, por mes o por cantidad exacta o ha fletes o portes del beneficio.

4.º Las cantidades adelantadas que se hubiesen pagado o adelantado o prometido pagar por cuenta de sus sueldos. 5.º La firma del capitán y de los oficiales y hombres de la tripulación que se piden formar.

En el libro de cargamento y de abordo se anotarán todos los requisitos exigidos por las autoridades aduaneras. En el libro de cuentas y razón se asentará en forma de cuenta corriente todo lo que el Capitán recibe y expende, relativamente al buque y puede dar motivo a la rendición de una cuenta o ha deducir o contestar una demanda, abriéndose cuenta a cada uno de los individuos de la tripulación con declaración de su sueldo cantidades percibidas por razón de ellos y consignaciones que dejan hecha para sus familias.

En el libro de navegación se anotará: 1.º El estado diario del tiempo y de los vientos. 2.º El progreso y retardo diario del buque. 3.º El grado de longitud y la

titud en que se halle el buque día por día. 4.º El estado sanitario de los pasajeros y tripulantes. 5.º Los nacimientos y defunciones que ocurrieren a bordo. 6.º Los servicios extraordinarios prestados por los individuos de la tripulación. 7.º Las penas correccionales que se hubiesen impuesto, con expresión de sus causas. 8.º Los testamentos otorgados a bordo con arreglo a disposiciones del Código Civil. 9.º Todo daño que acaezca al buque o a la carga y sus causas. 10.º El estado en cuanto sea posible de todo lo que se perdiese por accidente y de todo lo que se hubiese cortado o abandonado. 11.º La ruta seguida y los motivos de la separación, ya sean voluntarios o forzosa. 12.º Todas las resoluciones tomadas por el consejo del buque. 13.º Las despedidas que se hayan dado a oficiales u hombre de la tripulación, así como sus motivos.

Este libro deberá ser continuado y firmado día por día, por el capitán y su segundo, si el tiempo y las circunstancias lo permiten.

Los dos primeros serán solo firmado por el capitán.

Altura del río	1 m. 82 cts.
Creación	0 + 10 m.
Pasajeros entrados	130
id salidos	192
Oficial de Guardia Contramestre	Mariano Rodríguez.

En el despacho del señor Prefecto, oficial M. D. Fernán Reten en la oficina el ayudante A. Echeverría.

Detenidos por ebriedad y desorden los sujetos Juan Fernández, Cornelio Olivera y Manuel Zarate.

— De orden Superior no se hizo lugar al pedido formulado por la casa Barthe para despachar el Vapor «Bell» con marineros sin libreta de tripulantes de la marina mercante nacional; razón por la cual prohibiéndose el despacho de ese buque hasta que se ponga en condiciones reglamentarias.

### Gran pichincha

Yendo Almacén con expléndidas instalaciones, por la tercera parte de su costo sea en \$ m. 300. Para tratar, en la antigua Panadería San José.

### Por JACINTO RECA

El Domingo 1.º de Abril a las 8 1/2 a. m. continuará el romate de la Zapatería «La Moderna». — Sin base y por lo que den.

J. RECA.

### Grandioso Romate

POR  
**Jacob M. Wahnish**  
De las Tierras de Villa La

Participo al público que el romate se celebrará en mi casa de Romates calle P. R. Azara con Belgrano, el Domingo 1.º de Abril de 1917.

Grandes facilidades de pagos. Escrituras gratis. Se venden planos y detalles a mi costumbre, todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 4 pasado m.

JACOB M. WAHNISH  
Romateador Público.

# OJO!

En la Plaza 9 de Julio al lado de la Peluquería el Noble 4, el mejor punto de Posadas

## SE ALQUILA

Casa refaccionada recientemente y con algibe de gran capacidad. — Ver al señor

Santiago Terzi.

### Avisos Profesionales

**Dr. Andrés Chabrillón**

ABOGADO

Abogado del F. C. N. E. Argentino  
Banco de la Nación  
de Núñez, Gibaja, Martínez y Cia.  
ESTUDIO: Calle Córdoba y Junín.  
POSDADAS Misiones

**Lorenzo R. Piñero**

ESCRIBANO NACIONAL

Atiende al público de 1 a 6 p. m.  
Calle: San Lorenzo entre Córdoba y Rioja

**Dr. Macedonio Fernández**

ABOGADO

Estudio: LAVALLE 560  
BUENOS AIRES  
Redactará escritos y consultas  
que le sean solicitados por correo

**ACADEMIA MUSICAL**

"BAUZÁ"

Desde la fecha se ha reabierto esta Academia, lo que se pone en conocimiento del público a los efectos de que los interesados en estudiar, sepan dónde recurrir.  
Los alumnos se preparan en combinación con los Conservatorios de Buenos Aires, para que puedan rendir allí.

**JULIO DIONISI**

**Constructor de obras  
Planos y Presupuestos**  
Construcciones en general  
25 DE MAYO Y ENTRE RÍOS

**Eduardo R. Bianchi**

ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILLÓN  
Atiende asuntos judiciales y administrativos  
BOLIVAR ENTRE SAN LUIS Y JUNÍN  
POSDADAS Misiones

**Dr. Juan Parola**

MÉDICO-CIRUJANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 26 de Mayo y 3 de Febrero

**Julia B. de Blanco**

Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires  
Calle Ayacucho ent. San Martín y Sarmiento

**Adolfo J. Pomar**

AGRENSOR NACIONAL

Mensuras en general—Peritajes—Proyectos de caminos.  
Belgrano esq. Bs. Aires.

**Ramón F. Soria**

ESCRIBANO NACIONAL

Estudio de títulos, encargas de su inscripción en el Registro de la Propiedad de la Capital Federal  
COCEPCION DE LA SIERRA.—MISIONES

# Recreo Posadas Cinema

GRANDES ESTRENOS

Cambio completo de programas.—Funciones: Jueves, Sábados, Domingos y feriados

Sábado 31

## La marcha de los reyes

Domingo 1 de Abril

## Marta la ciega por Nelly Pinto

Domingo 1. Matinée 0.10 ctvs.

**Luisa H. de Garbi**

Partera de la Facultad Nacional

No se ocupa de otras cosas que las con-  
comericias a su profesión.  
Deja siempre aviso en su casa donde pue-  
de encontrársela.  
Domicilio: Av. Roque Pérez esq. 3 de  
Febrero.

## Casa de Modas

DE

**Joaquina C. de Mullor**

Sombreros para Señoras, Señoritas y Ni-  
ñas.—Especialidad en Lutos y Gorritas para  
Bebé.  
Única que confecciona y refacciona los  
sombreros a la moda del último figurín.  
Bolívar entre San Lorenzo y Colón.  
POSDADAS—MISIONES

"La Armonía"

Calle Colón y Catamarca

(ANTES CASA RIQUENA)

Casa de venta de Gramófonos Discos, Pías  
y Piezas de repuesto para gramófonos.  
La única casa que está en condiciones de  
satisfacer pedidos a elección de los intere-  
sados, porque semanalmente recibe Discos,  
Pías, etc.  
Puede hallarán siempre un buen repor-  
torio en Discos de las mejores marcas co-  
mo rer: «Atlanta», «Columbia», «Odeón»,  
«Eras», «Homokord», etc.  
Se atienden pedidos de la campaña por  
insignificante que sea.  
Todo a precio de catálogo.—POSDADAS.

CASA

**Jorge Tomás**

ALMACEN Y FIAMBRETERIA

Especial en quesos finos, manteca  
fresca, mortadela, jamón, salame y su-  
lamines. Vino tinto a 30 ctvs. el litro.  
Vino blanco a 0.25. Cervezas Quilmes  
y Palermo a 0.45 bien heladas. Misio-  
nera a 30 ctvs.—Tichelos del Brasil—  
Vainillas en tubos.  
Casa alta, al lado del Mercado.

Se venden Carro agustero con  
arros—Máquina de  
escribir.—Precios módicos.—Dirigirse  
a esta imprenta.

## Año ESCOLAR 1917

### Librería del Colegio

La más importante del Territorio

Variado stock en útiles para Colegio  
y textos escolares.—Novelas litera-  
rias de los mejores autores.—  
Artículos para Escritorio y Libros en blanco

Cuentos morales para niños  
IMPORTANTE

Esta casa da al cliente  
el 4 o/o de bonifica-  
ción sob. sus compras

Se atienden  
pedidos de la  
campaña

# LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENE-  
RALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a  
PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones  
que hacen muy recomendable esta casa.  
Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Mision

**POR 30 DIAS**

**POR 30 DIAS**

Hacemos una liquidación completa de todas las existencias para dar lugar a las nuevas remesas que estamos por recibir.  
Todos los artículos han sido rebajados más del 30% sobre los precios anteriores, ofreciendo esta liquidación ventajosas únicas para los que sepan aprovechar.  
Hagan una visita a la Mueblería "LA EUROPEA" encontrarán de todos los gustos y estilos modernos.

**P. Chapov y Girson**

## Casa PEDRO TOMAS

**Gran liquidación** De artículos confeccionados para Señoras, Señoritas y Niñas, a precios nunca vistos. Artículos sumamente finos y de colores serios para todos los gustos. Aprovechen la ocasión que no presentará otra.  
**Hay únicamente 300 trajes para liquidar**

### Conservatorio de Posadas

INCORPORADO AL DE B. AIRES  
**THIBAUD - PIAZZINI**

Enseñanza elemental y superior de Voz, Piano, Solfeo y Teoría. Ejercicios prácticos de Ritmo y Emisión de la voz por el maestro director y compositor Sr. Juan de D. Mullor.

El presente curso empieza el 1º de Abril. Noventa y Con el fin de dar validez a los diplomas de este conservatorio, los exámenes de fin de curso se celebrarán en esta localidad con asistencia de profesores del conservatorio Thibaud-Piazzini de Buenos Aires.  
Bolívar (antes Banco Español) Posadas Misiones.

**AVISO**

La modista señora Julia B. de Stefanini comunica a su distinguida clientela, que ha trasladado su Casa de Modas a la calle Colón entre las de Santa Fé y Belgrano, donde continuará atendiendo órdenes con el esmero acostumbrado.

**Se alquila** Una casa cómoda, con patio bien cerrado, alhije, etc. etc. frente a la plaza 25 de Mayo. Comodidad para familia numerosa. Verse con su dueño  
VICENTE GENTILE.

### "Farmacia del Pueblo"

DR. **Lindolfo G. Monzón**  
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO

**Sueros Artificiales**  
ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA  
**SURTIDO COMPLETO DE DROGAS**  
PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

**Oxígeno puro**  
Prescripciones médicas preparadas con toda profundidad por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

**Se prepara "606"**

Registro de las Recetas llevado con la mayor exactitud para cuando se usen drogas papetinas

ESPECIALIDAD EN LOS PRECIOS

Aparatos, útiles y productos fotográficos  
Buenos Aires esquina Sarmiento

## Empresa de Navegación

### Ramón Enriquez

**Nuevo servicio de pasajeros y encomiendas entre Posadas, San Ignacio y Escalas, atendido por el cómodo y lujoso vapor "LELIA E" recién construido expresamente para este servicio.**

**ITINERARIO**

AGUAS ARRIBA	AGUAS ABAJO
Posadas 7.30 a. m.	San Ignacio 2.90 p. m.
Candelaria 8.45 » »	Santa Ana 2.50 » »
La Mina 9.15 » »	La Mina 3.40 » »
Santa Ana 10.15 » »	Candelaria 3.55 » »
San Ignacio 11.05 » »	Posadas 5.14 » »

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Administración Puerto.  
Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandoni.  
A partir del próximo domingo, se expedirán pasajes de recreo todos los días domingo, entre esta ciudad, San Ignacio y Escalas, los que tendrán una bonificación del 40% de la tarifa ordinaria.

